



## **Schweizerischer Holländerklub**

### **Bericht zur Bewertung 2018 Holländerklubausstellung in Nebikon Alterswilen**

Experten Obmann:  
Mirko Solari

Experten:

- Bärtschi Marc
- Aeschbach Kurt
- Eggen Marc
- Bucher Philip
- Foser Simon
- Weber Manuela
- Derameru Jean Claude
- Eicher Jean Claude

530 Holländerkaninchen wurden am Donnerstagabend 28. Dezember 2018 in der herrlich dekorierten Mehrzweckhalle eingestallt. Den Züchtern gebührt ein großes Kompliment, durften doch alle Kaninchen in bestem Gesundheitszustand die Boxen als neues Zuhause für 3 Tage beziehen. Nach unserem Reglement erfolgte die Einstallung startend mit dem Farbenschlag Madagaskar, folgend die Grauen, die Japanerfarbenen, die Havannafarbenen, Blau und am Schluss der stärkste Farbenschlag die Schwarzen.

Ein kleines Frühstück stärkte die Experten und die Zuträger zum Bewertungsstart am Freitagmorgen.

Bei einer Teambesprechung mit Mirko Solari, dem Expertenobmann wurden unsere Wünsche und unsere Anliegen überbracht. Mirko seinerseits informierte die Experten über den Modus und die speziellen Einzelheiten zur Bewertung. Somit war die Ausgangslage allen bekannt.

Einzelheiten: 6 Farbenschlag Sieger und 6 Farbenschlagsiegerinnen sind zu bestimmen. Aus diesen werden die Rassensiegerin und der Rassensieger bestimmt. Diese beiden Tiere können oder müssen um einen halben Punkt erhöht werden. Schöne Kopfformen, auch bei Zibben, dürfen mit einer 10 benotet werden. Zudem ist das Schwergewicht auf die Rassenmerkmale zu legen. Körperpositionen – Zeichnungen und letztlich gute Felle und dem Farbenschlag entsprechende intensive Farben sind als Vorzüglich einzustufen.

Bewertung:

Gut Vorbereitet ist halb bewertet; Nach diesem Sprichwort sollte jeder Experte den Tag der Bewertung planen. Die Verpflichtung, mit Vertragsunterzeichnung zum Bewertungstag erfolgt meisten Jahre zuvor. Für rassenspezifisch unerfahrene Experten wäre dies besonders wichtig. Wochen zuvor ein Blick in die Stallanlagen bei einem guten Rassezüchter wäre sicher keine Fehlinvestition. Eigenheiten und Rassenmerkmale könnten bei einem Anschauungsunterricht gefestigt werden. Dies wäre nur von Vorteil und würde den Experten zum Bewertungsstart Sicherheiten vermitteln. Eine tiefgründige Vorbereitung mit Rassenerfahrung würde zu einer sicheren, nachhaltigen Bewertung führen und den Experten wie auch den Züchter am Ende zufriedener stellen.

Der Start mit Einstufung der Holländerkaninchen nach Standard war anfänglich von Unsicherheiten geprägt. Mirko Solari hatte ein riesen Pensum zu erfüllen um Einzelheiten in Zusammenhang mit der Bewertung zu klären und den Experten die notwendige Sicherheit zu

verleihen. Jedoch muss erwähnt werden, dass dieser Ablauf aufgrund des Sachverhalts dringend notwendig war und den weiteren Verlauf der Einstufung positiv beeinflusste.

Bewertung der Farbenschläge:

Madagaskar

Bewertet 67 Tiere – Pt. 94.86 Aussteller 10 (Vorjahr 80 Tiere – Pt. 95.23 Aussteller 16)

Die Farbenvielfalt reicht von dunkel mit fast bläulicher Bauchfarbe bis zu hellen mit schwacher madagaskarfarbe durch die ganze Farbpalette. Ein Grundsatz, mit eher hellen Tieren zu züchten gilt es in Taten zu setzen. Jedoch gehören Tiere mit Absetzer bei der Blumenpartie niemals in die Zucht. Auf gute Stukturfelle mit reichlich Unterwolle ist ganz besonders zu achten. Somit könnten auch die Schattierungen im Kopf- Ohrenbereich verbessert werden. 38 Tiere erreichten 95.0 und mehr Punkte. Dies entspricht einem Prozent Anteil von 56% Vorjahr 73.75 %

Grau Eisengrau

Bewertet 46 Tiere - Pt. 94.72 Aussteller 9 (Vorjahr 45 Tiere - Pt. 94.62 Aussteller 8)

Der graue Farbenschlag ist seit Jahren mit 40 – 50 Tieren vertreten und gehört mit den Blauen zu den gefährdeten Farbenvertreter. Die Zuchtpaarungen müssen immer mit Hasengrau erfolgen. Hasengrau X Hasengrau oder Hasengrau X Eisengrau. Die Einstufung der Tiere scheint mir Grundlegend korrekt. In baulicher Hinsicht ist potential für Verbesserungen vorhanden obwohl einige wirklich schöne Tiere präsent waren. 22 Tiere wurden mit 95.0 und mehr Punkte bewertet. 47.8 % Vorjahr 48.8 %

Havanna

Bewertet 62 Tiere – Pt. 94.94 Aussteller 12 (Vorjahr 45 Tiere - Pt. 94.80 Aussteller 8)

Ansprechende Kaninchen 37 Tiere mit 95.0 und mehr Punkte waren anwesend. Dies entspricht einem Anteil von 60%. 12 Aussteller trugen zu diesem Ergebnis bei. Zur Verbesserung von Körperbau und der Fellbeschaffenheit ist ein Austausch von Zuchttieren ratsam. Gute Zuchttiere zu vermitteln ist ein Ratschlag der zu beachten ist.

Japaner

Bewertet 117 Tiere Pt. 95.21 Aussteller 20 (Vorjahr 129 Tiere Pt. 95.46 Aussteller 21)

In den Körperpositionen mit kräftigem Fundament ist der Farbenschlag Japaner eine Augenweide für sich. Viele kräftige Tiere waren vertreten und setzten die Messlatte sehr hoch an. 88 Tiere erreichten 95 und mehr Punkte. Dies entspricht einem Anteil von 75.21 % zu Vorjahr mit 82.1 % Um diesen hohen Standard zu halten und zu festigen ist eine konsequente Zuchttierauswahl notwendig. Gezielte Paarungen mit minimalem Fremdblutanteil ist ratsam und empfehlenswert.

Schwarz

Bewertet 178 Tiere Pt. 95.03 Aussteller 34 (Vorjahr 152 Tiere Pt. 95.35 Aussteller 21)

65.16 % erreichten 95.0 und mehr Punkte Vorjahr 78.28%. Der schwarze Farbenschlag ist das Aushängeschild und der typische Rassenvertreter. Viel schöne Tiere waren anwesend die in hervorragender Ausstellungskondition waren und sich super präsentierten. Trotzdem gilt es ein klares Augenmerk auf starke Zuchttiere zu richten. Gute Kopfformen mit starken, fleischigen Ohren und einer starken Brust ist wünschenswert. Auf eine starke Bemuskelung der Vorderpartie ist besonders zu achten. Die Fellstruktur muss dicht mit viel Unterwolle sein. Feine Felle mit wenig Struktur die wohl ganz besonders Schwarz glänzen sind in der Regel eher für Zucht ungeeignet.

Ich beglückwünsche alle Züchtern und Aussteller herzlich zu den Tieren mit Bewertungen. Allen Farbenschlagsieger, den Farbenschlagsiegerin, dem Stämmesieger und dem Kollektionssieger gratuliere ich herzlich. Die neue Zuchtsaison steht vor der Türe. Tauscht euch mit Kollegen aus, holt Ratschläge zu Paarungen, tauscht Zuchttiere aus oder leiht den Zuchtrammler für den Deckakt aus. Somit schafft ihr die Grundlagen für die neue, nächste Generation von Holländerkaninchen.

Martin Hollenstein